
COMUNE   DI   PALERMO 
 UFFICIO AUTONOMO AL CONSIGLIO COMUNALE 

V  COMMISSIONE 

Via M. Ugo, 60 Tel. 0917409041 

quintacommissione@comune.palermo.it  

 

 

 VERBALE N.  160  del 5 settembre 2018                  Approvato in data      /09/2018 

 

 

ORDINE DEL GIORNO: 158 del 28/08/2018 

 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09:00 

 

ORARIO INIZIO SEDUTA 9,00                                 

 

CONSIGLIERI PRESENTI Presente 
Assente 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

Bertolino              Francesco 

 

Presente 9,00 10,30     

Mattaliano            Cesare 

 

Presente 9,00 10,45     

Caputo                  Valentina Presente 9,00 10,45     

Chinnici                Valentina 

 

Presente 9,00 10,45     

Lo Monaco            Rosalia          

 

Assente Assente Assente     

 

SINTESI VERBALE 

Sopralluogo Stadio delle Palme - Il  Presidente Francesco Bertolino, alle ore 9,00 constatato il 

quorum dichiara aperta la seduta. 

Il Presidente prima di procedere al sopralluogo,  dà l’avvio ai lavori con il punto posto all’O.d.g. 

riguardante l’approvazione dei verbali. 

Si procede pertanto alla lettura del verbale n. 155 del 27 agosto u.s. il quale posto in votazione, 

viene approvato all’unanimità dei presenti; 

si procede alla lettura del verbale n. 158 del 3 settembre u.s., il quale posto in votazione viene 

approvato all’unanimità dei presenti. 

La Commissione procede al sopralluogo dell’Impianto. 

Dalla la visita al suddetto Impianto Sportivo Comunale, numerose criticità vengono rilevate, in 

ordine: 1) allo stato incolto della vegetazione (prato - siepi); 2) impianto di irrigazione fuori uso 

perché danneggiato durante dei lavori; 3) degrado delle tribune e lo stato di inagibilità degli 

spogliatoi femminili, motivo questo di disagi all’utenza; 4) Umidità dentro al bar; 5) tutti gli 

ostacoli (necessari per la corsa ad ostacoli) inutilizzabili; 6) materassi per le varie specialità di salti, 

fuori uso; 7) le piste interne presentano delle buche e quindi non idonee per effettuare gare. 

Dal confronto con la Capo Impianto, la sig.ra Annita Borino, la Commissione viene informata che 

il servizio di portierato è svolto dal COIME e che il servizio pulizia è svolto dalla RESET. 

Riguardo alla prima criticità, riferisce che la squadra RESET che si occupa della cura del verde è in 

questo momento assente in quanto è stata chiamata da circa un mese ad intervenire per emergenza 

nelle scuole. riferisce al riguardo che la suddetta squadra formata da 3 unità nell’anno 2016/17 era  

stata assegnata in forma stabile.  

Riguardo al terzo punto, messo in luce dal Cons. Cesare Mattaliano, la Capo Impianto, coglie 

l’occasione per manifestare disappunto riguardo al fatto di non essere informata a dovere dagli 

Uffici del suo Settore, riducendo a suo parere la sua gestione solo ad uno aspetto burocratico, e 
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riferisce che a quanto pare dovrebbe essere il primo intervento che verrà fatto nei primi di 

settembre, insieme ad altri lavori di ristrutturazione programmati. 

Sul punto 7, la capo impianto comunica che il CUS non utilizza più l’impianto per svolgere gare 

perché considerato non più idoneo. E per quanto riguarda il campo di Basket, afferma che 

nonostante sia super utilizzato, ritiene debba essere chiuso in quanto pericoloso per l’incolumità dei 

fruitori. Il Cons. Mattaliano, interviene per sottolineare che questa situazione è un grave danno 

d’immagine per la Città.  

La Cons.ra Valentina Caputo alla luce di quanto emerso dall’audizione, chiede delucidazioni 

riguardo ai campionati studenteschi. La Capo Impianto, nel sottolineare che le scuole si 

accontentano di un impianto non proprio indenne da criticità, informa che i campionati avranno 

inizio a settembre  

Durante l’audizione, a seguito richiesta di chiarimenti da parte del Presidente Francesco Bertolino, 

riguardo l’organico del personale destinato alla struttura, la Capo Impianto riferisce che in realtà ci 

sono delle figure che non occorrono, come il caldaista; o sono in eccesso come ad es. l’elettricista, 
(n° 2)   che a suo parere  è sufficiente averne  uno. Nel soffermarsi sulla gestione del personale, 

manifesta di trovare  qualche difficoltà su quello assegnato all’impianto sportivo “Pattinodromo”.  

Il Cons. Mattaliano, anche alla luce del fatto che il fondo è stato ridotto a 1milione e seicentomila 

euro, chiede se viene fatta una turnazione.  

La Capo Impianto informa che al momento viene fatta, ma è prevista una riduzione. 

Ampio dibattito viene aperto sulla richiesta di chiarimento posto dal cons. Mattaliano  riguardante 

lo sbigliettamento, che, da quanto  riferito dalla Capo Impianto, dà all’utente con solo 2 euro 

l’opportunità di fruire delle docce. Durante il confronto che segue, emerge che tantissimi sportivi 

che si allenano anche all’esterno dell’impianto, poi entrano per utilizzare le docce. 

Il Cons. Cesare Mattaliano sulla scorta di quanto sopra detto, suggerisce, al fine di evitare spreco 

d’acqua, l’ipotesi  dell’uso della doccia a gettoni. Il suggerimento è condiviso in maniera unanime.  

Il Presidente Bertolino, ipotizza di convertire il bagno per donne, chiuso al momento per 

ristrutturazione, in docce a gettoni per i fruitori dell’impianto, distinguendole da quelle che 

vengono utilizzate dagli atleti che fanno parte di associazioni sportive. 

Alle ore 10,30 esce il Presidente Francesco Bertolino,  il sopralluogo prosegue presieduto dal Vice 

Presidente Cesare Mattaliano. 

Alle ore 10,45 il Presidente Cesare Mattaliano dichiara chiusa la seduta. 

. 

 

  

ORARIO FINE SEDUTA 10,45 

 

 

      La Segretaria                                   Il  Presidente 

              Marilena Manduci                           Francesco Bertolino 

         Cesare Mattaliano  

            

                                                                                                                      


